

第四回定例区議会は、十一月二十一日から十二月十日間で開かれました。今議会は、区長提案の議案の他に二千年度決算の審議が行われました。

風見区議をはじめ、七名の区議団は、日頃みなさんから寄せられている要求実現に奮闘しました。

風見区議は、決算の総括質問を行いました。区議会の模様をお知らせします。

## 区民のくらし、福祉、教育、

### 中小企業を守るための

#### 予算編成を

**風見** 長期の深刻な不況に  
もかかわらず、区民税が  
二年間で四十五億円も増  
えている。地方自治体の  
本旨に基づき、区民のく  
らし、福祉、教育、中小

企業を守る予算編成を行  
うべき。  
**区長** 必要な財源確保や、  
経常経費の削減に努める  
など、一層の質的改革を  
進めている。今後も中長  
期的に安定的かつ着実な  
財政運営に努めていく。

## 浜二区有地と国際 興業用地の交換の 是非を区民に聞け

**風見** 浜松町二丁目区有

地の活用について区民の  
意見を聞くべきです。

**区長** 区政モニターへのア  
ンケート、区報への掲載、  
ホームページ等、区民の  
意見を聞いた。

**風見** 少年サッカーや少年  
野球の大会さえ出来なく  
なる危険があります。子  
どもたちの運動に支障が  
出ないようにすべき。

**区長** 芝給水場サッカー場  
の十四年度当初からの開  
設に努力する。

**教育長** 代替え施設確保に  
最大限努力する。

**風見** 浜二用地と国際興業  
所有地の「土地交換」の  
是非について、区民の意  
見を聞くべき。

**区長** 一年以上にわたり、  
十分に区民から聞いてき  
た。

## 心身障害者のため、 タクシークーポン 券にもとせ

**風見** 障害であることを自  
ら示さなければならぬ  
のが「心身障害者のタクシ  
ー利用券」です。バリアフ  
リーをいいながら、行政  
自らがバリアを作ってい

る。タクシークーポンをタ  
クシークーポン券に戻す  
べき。

**区長** 元に戻すことは考え  
ていない。

## 10%のプレミアム 商品券が 発行できるように

**風見** プレミアム商品券事  
業は、消費者にも、商店  
にも歓迎される「いいま  
ち・いいみせ」商品券事  
業にするために、10%の  
プレミアム商品券が発行  
出来るよう、削減した五  
百万円を復活させるべき。

**区長** 連合会において懸命  
な努力と検討がされてい  
ると聞いており、その推  
移を見守りたい。

## 牛海面状悩症に 苦しむ業者に 無利子融資を

**風見** 牛海面状悩症(いわ  
ゆる狂牛病)により、食  
肉店や焼肉店は売上げが  
七〜八〇%も減少してい  
る。無利子、無担保、無  
保証人の緊急融資を実施

すべき。  
**区長** 実施する考えはない。

## 区内の バス確保を急げ

**風見** 都バス路線復活をは  
じめ、地域にねざした交  
通網の整備は、区民の日  
常生活を保障するため急  
を要する課題です。区民  
の足である公共交通が一  
日も早く確保出来るよう  
取組みを強めるべき。

**区長** 地域交通検討会で、  
区民ニーズを把握し、そ  
のあり方を検討します。

## 学校給食を 民間に委託するな

**風見** 学校給食法は、学校  
給食を教育の面からしつ  
かりと位置付けている。栄  
養士などが「食べた食事  
やおやつが明日、明後日  
の自分の健康にどうつな  
がるのか、子どもたちに  
知ってもらおう」「氾濫す  
る食の情報から正しいも  
のを選ぶ力を養つ、食事  
の楽しさを知ってもらう」  
努力をしていることを教

育長、あなたは知ってい  
ますか。  
業者は「もうけ」が目  
的。財政面だけで民  
間委託などあつてはなら  
ない。

学校給食は直営方式を守  
り、民間委託は行つべ  
きではありません。  
**教育長** すでに十五区が民  
間委託を実施し円滑に運  
営されている。港区も一  
定の方角を出す必要があ  
る。

その他、  
占用料の改正を、  
高輪台小学校をめぐる設  
計委託の疑惑問題、  
随意契約の改善、介護保  
険の保険料・利用料の軽  
減策の拡大、  
介護保険でのホームヘル  
パーの報酬見直し、  
特養ホームの運営費削減  
問題、  
生活保護行政について、  
障害者福祉について、  
高輪支所前の横断歩道問  
題、  
学校予算の充実、  
30人学級、  
などを質問しました。

# みなさんと共産党の運動で都バス路線一部が延伸

## 品川車庫と東京タワー間が赤羽橋中の橋まで

台東区の北部地域を循環する「めぐりん」

十一月末、都交通局からくぼた前都議に「区民要望が強くある路線の確保を検討している」と伝えてきました。それは、品川車庫前(東京タワー(浜95)の路線を赤羽橋中の橋へ延伸するものです。

くぼた前都議と区議団は、都バス路線廃止後も署名運動を進めたり、都議会、区議会などでバスの復活、コミニティバスの運行などを質問してきました。

港区老人クラブ連合会も「廃止された都バス路線の復活を求める陳情」を都に提出しました。

区民のみなさんと日本共産党の運動が実らせたものです。しかし、「区民の生活の足となるバス路線」という要望からすれば、第一歩です。日本共産党は、だれもが安心して外出できるようなバス路線確保・復活に向け、署名を行っていきます。引き続き一緒に、大きな運動にしていきましょう。

福祉会館にヘルストロンマッサージ機を  
七つの福祉会館にヘルストロンマッサージ機が入っています。順番待ちがでるほど大変好評です。ローラーが稼働するマッサージ機は、新聞報道されたように、髪の毛などが巻き込まれる事故が発生しています。

東京湾華火大会の申込みは往復八ガキに  
風見区議は、東京湾華火大会の入場整理券を従来の往復八ガキ方式にもどすよう、改善を求めました。区は「(往復八ガキ方式にもどすよう)財団と協議している」ことを明らかにしました。また、財団の評議委員会でも「(往復八ガキ方式に)もどすよう区と協議している」ことを表明しました。

教材費など学校運営経費を九五年度水準にもと  
風見区議は総括質問で、将来を担う子どもへの教育予算は「削減すべきではない」と九五年度水準に戻すよう要求しました。財政難を口実に教育予算も大幅に削減され、授業にも支障が出るなど、現場から改善の要求が出ています。

危険な箱形ブランコを安全なものに  
全国各地で箱形ブランコによる死亡事故や大事故が発生しています。風見区議は「重大な事故が発生してからでは遅い」、撤去、交換も含め、早急に安全対策を取るよう質問しました。

危険が指摘される箱形ブランコ  
担当課長は「危険度の高いものは、安全なタイプに交換する」ことも含め、安全対策を行うことを表明しました。

危険が指摘される箱形ブランコ  
担当課長は「危険度の高いものは、安全なタイプに交換する」ことも含め、安全対策を行うことを表明しました。

決算で風見区議が質問した項目  
大企業が占有することで得る利益にふさわしい占用料の改正を、大企業の占用料の減免拡大はやめよ、高輪台小学校をめぐる設計の契約での区長と業界の癒着問題、東京湾の華火は往復八ガキによる抽選に戻せ、市街地再開発は区民の生活再建を最優先を基本に据え、区が旗振り役はするな、すべての福祉会館にヘルストロンマッサージ機を入れよ、保育園の運動会を土日開催を、全保育園で延長保育を、休職中の保育園の入園申込みについて、待機児解消のため保育園建設を、みたて保育園は廃園するな、みたて福祉会館の存続を、10%のプレミアム商品券が発行出来るよう五百万円の補助金を、品川・田町駐輪場の回数券を、危険な箱形ブランコは安全なものに、先生も安全衛生委員会に、遊び場対策本部幹事に、道路公園課長なども、港南中のプール破損の原因究明と来年度支障がないように、高い修学旅行の改善を